

# SAINT EUBERT DE SECLIN, PATRON DE LILLE

3 e siècle

Fêté le 1 février

Eubert ou Eugène était d'une race noble. Il s'adjoignit comme compagnon à saint Chrysueil, à saint Piat et à d'autres, qui vinrent, sous les empereurs Maximien et Dioclétien, prêcher la foi évangélique en Gaule. Il annonça le Christ aux Nerviens du pays de Tournay et à d'autres populations encore. La tradition veut qu'il ait été marqué du caractère épiscopal. Il entreprit en premier lieu le défrichement du canton qu'on a appelé plus tard la Châtellenie de Lille : c'est pour cette partie du champ du Seigneur que coulèrent ses sueurs les plus abondantes. Lorsque saint Chrysueil et saint Piat eurent subi le martyre, il eut soin de confiner leurs néophytes dans la vraie religion. Enfin, après avoir combattu le bon combat et consommé sa course, il décéda vers la fin du 3 e siècle, à Séclin, où il fut enseveli.

C'est pourquoi les saintes reliques d'Eubert furent d'abord honorées à Séclin. Mais ayant été apportées à Lille en 1067 pour la dédicace solennelle de l'église collégiale de Saint-Pierre, elles y furent conservées avec beaucoup d'honneur. Elles furent peu après transférées pour un temps au monastère d'Hannon, à l'occasion de la dédicace, de cette abbaye.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 2 (page 204)